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Chères Lézignanaises, chers Lézignanais,

Agir pour l’attractivité de Lézignan-Corbières et l’amélioration du cadre 
de vie des Lézignanais ne se résume pas seulement par de grands projets 
d’investissement. Nous avons entrepris la rénovation du cœur de ville, de nos 
rues, boulevards ou avenues, la création de nouveaux locaux pour la police 
municipale ou encore des travaux de confort dans nos écoles. 

Pour que Lézignan-Corbières conserve sa qualité de vie et son attractivité, un 
travail quotidien est essentiel : celui que livrent tous ceux qui se lèvent tôt et se 
couchent tard pour assurer la propreté et la tranquillité publique de notre ville 
jour après jour. C’est ce travail de l’ombre que nous avons souhaité mettre en 
valeur à travers le dossier qui est développé dans ce numéro.
La tâche est immense, surtout quand on sait qu’il s’agit d’un combat permanent 
contre les conséquences des aléas météorologiques, de l’alternance des 
saisons, de l’organisation d’animations ou de marchés, mais aussi et surtout 
contre les incivilités, encore trop nombreuses.
Pour autant, pas question de baisser les bras. Nous poursuivrons ce travail, 
grâce à l’implication d’une équipe d’agents soucieux de la qualité de notre cadre 
de vie. A l’instar de tous les efforts réalisés pour votre sérénité, votre santé, 
l’accueil de vos enfants, votre mobilité ou encore pour profiter de vos activités 
sportives ou associatives, ce travail quotidien souligne l’importante mobilisation 
de vos élus et des services municipaux en faveur de la vie quotidienne.
 
En cette rentrée d’incertitude politique au niveau national, que nous disent les 
Lézignanais ? Qu’ils sont heureux de voir leur équipe municipale les préserver 
de cette instabilité qui les inquiète et les empêche de se projeter dans l’avenir.
Loin des polémiques et des querelles de partis, Lézignan est une ville gérée 
sereinement depuis plus de quatre ans par une liste de rassemblement, 
apartisane et indépendante. Cette liberté est indispensable à l’échelon 
municipal qui est par nature celui du pragmatisme, de la détermination et du 
compromis dans la recherche du bien commun.
Plus durables, moins sectaires que les « idées » ou les « valeurs », nous avons 
des principes. Pour servir au mieux les administrés, aucune autre considération 
que l’intérêt supérieur de la Ville de Lézignan-Corbières ne nous guide. Cette 
liberté, nous la faisons vivre au quotidien et elle vous semble encore plus 
précieuse aujourd’hui. Vous pouvez donc compter sur nous pour la conserver 
à tout prix !

Gérard Forcada
Maire de Lézignan-Corbières
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Accueil des nouveaux arrivants

Le 15 juin dernier, a eu lieu la 1ère cérémonie de bienvenue 
des 450 habitants nouvellement installés à Lézignan-
Corbières. Les 250 présents ont assisté à la présentation 
de la ville par le Maire, Gérard Forcada, qui a également 
exposé les projets de développement. Un magnifique 
buffet proposé par des commerçants lézignanais a clôturé 
la réception.

Le trophée des sports
Le 5 juillet, footballeurs, rugbywomen ou rugbymen, 
danseuses et danseurs, athlètes, judokas, ou encore 
gymnastes et autres pratiquants sportifs lézignanais 
ont été mis à l’honneur par la ville. Au-delà de leurs 
résultats, ce sont les valeurs qu’ils véhiculent qui ont 
été récompensées. En effet, le respect de l’adversaire, 
l’humilité, le dépassement de soi, le courage, la passion qui 
sont des valeurs présentes dans les enceintes sportives et 
qui devraient permettre une vie meilleure en société.

4ème édition des Lézivales
Entre le 12 juillet et le 16 août, quatre concerts de qualité 
ont permis à de nombreux Lézignanais de se retrouver 
pour vivre des moments festifs et joyeux. Cette année, la 
ville a accueilli des artistes aux univers très différents tels 
Will Barber, Cali et le Big Band Brass, le groupe Oc ou 
encore Totalement Disco qui pour le clap de fin a enflammé 
le dance floor du Square Marcelin Albert. 

UNE VILLE DU VIVRE ENSEMBLE
ANIMATIONS, RENCONTRES, FESTIVITES. 

La Croix rouge française, une présence sécurisante sur 
toutes les manifestations

Madame Pujau, présidente de l’unité locale de Lézignan-
Corbières décrit avec enthousiasme et responsabilité le rôle 
de son association lors des festivités. 
Que signifie le « label fête » ?
Il nous permet de faire de la prévention lors de manifestations 
festives. En partenariat avec la prévention routière, nous 
distribuons des éthylotests afin de lutter contre l’alcoolémie 
au volant et de prévenir les risques d’accidents.
Est-ce votre seul champ d’intervention ?
Non, nous distribuons également des préservatifs, des 
bouchons d’oreilles pour  adultes mais aussi pour jeunes 
enfants et également des capuchons de verre pour lutter 
contre la drogue du violeur.
La Croix rouge ne fait-elle que de la prévention ?
Nous faisons également de la distribution alimentaire et 
vestimentaire, nous formons aux gestes de premier secours 
et nous pouvons épauler la Réserve communale en cas 
d’assistance à la population.
Comme on peut le voir, nos activités sont diverses, mais 
toujours au service des autres et plus particulièrement des 
plus précaires et notre équipe de bénévoles est très investie 
et sans elle rien ne pourrait se faire.

4ème édition des Lézivales



3

Corbières en fête

Grand succès pour cette 9ème édition. Les vignerons des 
différents terroirs du Cru Corbières ont fêté dignement leurs 
vins. Comme chaque année, ils ont su partager l’amour 
de leur terre et promouvoir leur identité culturelle auprès 
d’amateurs venus nombreux pour découvrir, déguster ces 
magnifiques produits dans une grande convivialité. 

La marche vigneronne  
à la Croix de Sainte Suzanne

Organisée depuis 1924, cette marche vigneronne fêtait 
cette année son centenaire. L’occasion pour l’évêque 
de Carcassonne, Monseigneur Bruno Valentin, de bénir 
la cuvée amenée sur place par le Chai des Vignerons 
co-organisateur avec la ville de cette manifestation. Les 
participants nombreux ont pu profiter de cette belle soirée 
d’été.

Action citoyenneté 

Plus de 100 personnes ont participé au nettoyage 
du massif de la Pinède. 2,4 tonnes de pneus et  
3,62 tonnes de déchets ont été ramassés. Un acte qui a 
été chaleureusement salué par Gérard Forcada, Maire de 
Lézignan-Corbières.

Des brumisateurs et des glaces pour nos 
Seniors

Cet été a vu encore les températures frôler les 38° et les 
personnes de plus de 80 ans nécessitent une attention 
renforcée en ces périodes de fortes chaleurs. Au-delà du 
plan canicule qu’elle a mis en place, la Ville leur a procuré 
un brumisateur. De plus, Gérard Forcada, le maire, et sa 
1ère adjointe, Christine Benet, se sont rendus auprès 
des résidents de l’Unité de soins de l’hôpital, de l’Ehpad 
La Caponada et de la Maison d’accueil spécialisée les 
Genêts pour leur fournir le brumisateur, mais également 
pour leur distribuer des glaces de l’entreprise lézignanaise 
Pôle Sud, une petite gourmandise rafraîchissante très 
appréciée.
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Les grands travaux en cœur de ville
Le cours de la République devrait dévoiler son nouveau 
visage aux alentours du mois d’avril 2025, avant la 
prochaine saison estivale. Le chantier de surfaçage 
a débuté mi-septembre au départ de l’avenue Foch, 
permettant ainsi dès le mois d’octobre, les fouilles 
archéologiques par l’Institut national de recherches 
archéologiques préventives, concernant de potentiels 
vestiges d’un second rempart.

La coulée verte qui viendra végétaliser le cœur de 
ville sera composée de 24 arbres à haute tige à forces 
relativement conséquentes pour avoir un habillage végétal 
rapidement efficient. On y trouvera des micocouliers de 
Provence, des féviers d’Amérique, des troènes du Japon, 
des savonniers et des lilas de Perse. Tous les pieds 
d’arbres seront végétalisés et un tapis de 3500 vivaces 
méditerranéennes courra le long de l’esplanade. Pour 
ce qui concerne la gestion de l’eau d’arrosage, lors des 
travaux, un puits antique a été mis à jour à l’angle de la 
place Salvador Allende. Il sera valorisé afin de permettre 
un arrosage économe de l’eau de la ville.

UNE VILLE EN MOUVEMENTUNE VILLE EN MOUVEMENT
AMENAGEMENTS URBAINS ET SECURITE, fondement de notre développementAMENAGEMENTS URBAINS ET SECURITE, fondement de notre développement

Indemnisation des commerçants, pour trouble 
anormal et spécial de l’activité suite aux travaux
Octobre 2024 : 1ère réunion de la commission 
d’indemnisation pour la période 1er octobre 2023 -  
31 mai 2024. Versements compensatoires à partir du  
30 septembre pour les demandes validées sous réserve 
de la signature d’une convention avec la mairie.
Un second dossier pourra être déposé pour la phase 
de travaux de surface dont l’éventuelle indemnisation 
interviendra à la fin des travaux.

L’immeuble des Sœurs Blacher sera démoli ce mois-
ci après une longue procédure. 
Pour ce qui concerne l’avenir de cet espace libéré, 
deux propositions sont à l’étude, soit la construction 
d’un foyer pour jeunes travailleurs soit l’implantation de 
l’Institut de formation des aides-soignants actuellement 
sur le site de l’hôpital. 
Coût de la démolition : 200 000 €.

La coulée verte
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La voirie et les parkings
Concernant la voirie, le diagnostic mené par la Ville a 
révélé que 80 km de voirie devaient être repris. Bien sûr 
le coût n’étant pas négligeable, nous avons établi un plan 
pluriannuel technique et financier qui induit un engagement 
de 900 000 € en 2024 et de 1.6M€ en 2025. 
Un certain nombre de chantiers sont d’ores et déjà 
terminés.
Réfection de chaussées et de trottoirs :

  Avenue Aristide Briand, de la résidence Beausoleil au 
rond-point du CFAI ;
  Boulevard Marx Dormoy ;
  Rue de Verdun, de l’avenue Barbès à la place des 
Vosges ;
  Chemin de Cantarane.

Il restera la rue Guynemer qui sera prise en charge mi 
octobre, pendant les fouilles sur le cours de la République.
Concernant les parkings, 9 places ont été crées à côté de 
l’école Alphonse Daudet, impasse Duruy et celui existant 
derrière le Tournedos sera agrandi sur l’emplacement de 
l’ancienne tuilerie qui va être démolie, ce qui permettra d’avoir 
une entrée de ville côté Sud plus accueillante. Il est à noter 
que tous deux seront végétalisés.

L’accueil du cimetière
Un espace où les familles pourront se retrouver et se 
recueillir va être aménagé et les locaux des gardiens 
repensés.

Avenue Aristide Briand

Parking impasse Duruy avant , après

Un nouveau poste de police, une nécessité
Gérard Forcada, le maire et son conseil municipal, ont 
décidé de créer un nouveau poste de police dans les anciens 
laboratoires Perrucho.
William Combes, adjoint à la Sécurité et la Police 
municipale, apporte quelques précisions à ce propos.
Pourquoi une nécessité, ce nouveau poste de police ?
Les locaux actuels sont devenus exigus, peu fonctionnels et non 
conformes à l’accueil du public. Dans les nouveaux locaux, le 
personnel de la police municipale disposera de 300 m². Au rez-
de-chaussée, il y aura un accueil aux normes avec notamment 
une salle d’attente, le bureau du chef et une salle de travail. 
Au 1er étage, on trouvera le Centre de surveillance urbain (CSU) 
doté d’un nouveau logiciel plus performant qui permettra de faire 
des zooms très précis et de conserver les images 30 jours contre 
10 jours actuellement ; une salle de réunion ; des vestiaires 
différenciés pour les femmes et les hommes ; une cuisine ; 
l’armurerie. Les conditions de travail seront donc nettement 
améliorées pour le personnel.
A propos de personnel, combien d’agents compte la Police 
municipale ?
A ce jour, nous avons 15 policiers et 2 ASVP. Nous comptons 
embaucher deux personnes de plus, un agent administratif pour 
gérer l’accueil et un agent assermenté pour pouvoir augmenter 
les plages horaires de surveillance sur le CSU.
Quand est prévu le déménagement ?
Les travaux devraient débuter ce 4ème trimestre 2024 pour une 
livraison avril 2025.
Quel est le budget des travaux ?
Nous sommes sur un montant de 550 000 €.

Max Valette, responsable de la Réserve Communale et 
Philippe Galano, chef de la Police municipale font le point 
sur l’activité estivale concernant la prévention des feux.
En rappel, la Réserve Communale est composée des 
Comités Communaux des Feux de Forêts et de la Réserve 
Communale de Sécurité Civile. La mission des 45 bénévoles 
est essentiellement de la prévention et de la surveillance. 
Les patrouilles informent régulièrement les promeneurs des 
comportements à risque. 
Cet été, il y a eu 4 départs de feu, 2 ont été maîtrisés avec 
le Dangel et 2 ont dû voir l’intervention des pompiers. Il est 
à noter que la Réserve Communale ne peut circonscrire que 
des feux de petite superficie, au plus 10 m². Au-delà, le PC 
forêts en relation avec l’ONF et la DDTM envoie des équipes 
de pompiers qu’il faudra alors guider et coordonner.
Les rondes préventives se font 7j/7 du 1er juillet au 30 
septembre de 12h à 20h.
Il est à noter que ces équipes sont aussi à même de traiter 
les dépôts sauvages.
Vous souhaitez devenir bénévole, n’hésitez pas à contacter 
la mairie. Vous serez formé notamment à la conduite du 
Dangel.
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Dès 2020, le maire de Lézignan-Corbières, Gérard 
Forcada, décrète l’éducation scolaire comme pierre 
angulaire de sa politique. La réussite des écoliers passe 
non seulement par un enseignement de qualité, mais aussi 
par un accueil dans des lieux attrayants et sécurisés.
C’est pourquoi chaque année un budget conséquent est 
voté pour permettre l’amélioration du confort des 750 
élèves.
Pour la rentrée 2024/2025, en concertation avec la 
communauté éducative et les parents d’élèves, des 
travaux de rénovation, de sécurisation et d’équipements 
numériques ont été priorisés.

Dans les écoles maternelles, ce sont essentiellement 
des travaux de sécurisation des accès.

Ecole Alphonse Daudet (150 élèves)
Aménagement d’un parking au fond de l’impasse Duruy.

Ecole Françoise Dolto (120 élèves)
Création prochaine d’une 
nouvelle entrée sécurisée 
avec portail et préau 
d’accueil rue Marceau, 
à l’emplacement d’une 
ancienne remise en ruines 
qui a été détruite. 

UNE VILLE D’AVENIR,
LES ECOLES ET LE BIEN-ETRE DES ENFANTS, notre priorité

Pour ce qui concerne les écoles primaires, c’est 
principalement l’école Marie Curie qui a retenu notre 
attention.
Ecole Marie Curie (200 élèves)

Travaux de peinture 
(plafonds, 2 couloirs, 2 
cages d’escaliers et 3 
classes) et de menuiserie 
avec changement de 3 
portes d’entrée et fourniture 
de mobilier neuf dans 2 
classes.
Rénovation des WC gar-
çons (peinture, faïence, 
cloisons), ceux des filles 
seront quant à eux remis 
à neuf pour les prochaines 
vacances scolaires.

Ecole Frédéric Mistral (280 élèves)
Travaux de plomberie.

En plus de ces travaux d’amélioration, des travaux de 
confort vont être réalisés sur les quatre écoles. Afin de 
réduire la température intérieure par grosse chaleur, un 
film adhésif anti-UV sera posé sur les vitres. Une baisse 
de 3 à 5° est escomptée.

Enfin, le déploiement de 4 
caméras de vidéoprotection 
aux abords de nos écoles, 
zones particulièrement sen-
sibles, permettra de renfor-
cer la sécurité de nos en-
fants à l’extérieur immédiat 
des établissements.

Au-delà du bien-être des écoliers, nous tenons à soutenir 
l’ambition éducative des enseignants. En coordination 
avec l’Education Nationale, nous allons équiper les 24 
classes en matériel informatique sur l’année scolaire 
2024/2025, postes informatiques, tablettes tactiles, 
écrans, vidéoprojecteurs. De plus, dans le respect de la 
liberté pédagogique de chaque professeur des écoles, 
nous doterons leur classe d’un écran numérisé interactif 
(ENI). 

BUDGET 2024
INVESTISSEMENT  ...........................  210 000 €
ACHAT PETIT MATERIEL  ..................  95 000 €
NUMERIQUE  ......................................  48 000 €
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Bienvenue 
À Laure Guillaume qui 
remplace Françoise Castel, 
à la direction de l’Ecole 
Françoise Dolto.
« Née à Aubagne (13)  
le 06/06/1975, je travaille  
avec les enfants depuis l’âge 
de 16 ans. Après avoir obtenu 
le BAFA et le BAFD, 
j’ai travaillé en centre de loisirs 
et en colonies.  
En 2002, j’ai obtenu 
le concours de professeur 
des écoles à Bordeaux (33). 
Durant 4 années j’ai enseigné 

sur plusieurs écoles aux alentours de cette ville auprès 
d’élèves allant de la maternelle au CM2. En septembre 
2006, j’ai eu ma mutation pour enseigner dans l’Aude. 
Le premier poste obtenu a été l’école Françoise Dolto. 
Je m’y suis tellement plu que j’y suis restée durant 
17 ans en tant qu’adjointe. J’ai exercé dans toutes les 
sections de la PS à la GS. Avec le départ à la retraite 
de Mme Castel, j’ai souhaité m’investir davantage en 
demandant le poste de direction. »

À Patrice Thomas qui 
remplace Erik Le Moal, 
à la direction de l’Ecole 
Marie Curie.
« Né le 14/09/73 
à Brive-la-Gaillarde (19), 
entre 1999 et 2007, 
j’ai débuté ma carrière en tant 
que directeur Qualité Hygiène 
Sécurité Environnement en 
entreprises agroalimentaires 
et biotechnologies à Béziers 
(34) et Bordeaux (33). 
En 2008, je deviens 
animateur et m’occupe de la 

maintenance informatique sur les écoles 
de Lézignan-Corbières. Je passe le concours 
de professeur des écoles et 2ème année d’IUFM 
à Torcy (77) en 2009. De 2010 à 2013,  
j’obtiens un poste de professeur des écoles 
en Seine-et-Marne puis je reviens dans l’Aude 
où de 2013 à 2014 j’occupe la décharge de direction 
à La Redorte-Puichéric, 2014 à 2017 celle des écoles 
Frédéric Mistral, Alphonse Daudet et Françoise Dolto 
à Lézignan-Corbières, 2017 à 2019 directeur de l’école 
Frédéric Mistral, 2019 à 2024 professeur des écoles 
à l’école élémentaire d’Escales et directeur du RPI 
Castelnau d’Aude, Tourouzelle et Escales. 
Enfin pour cette année qui commence, je serai 
professeur des écoles et directeur de Marie Curie 
en lieu et place de Erik Le Moal. » 

TRIBUNE LIBRE
Œuvrer pour et avec les Lézignanais reste notre ambition.
Une saison riche en événements s’achève.
En effet, cette période a été marquée par plusieurs 
manifestations qui ont rassemblé la population comme 
la réception de nos sportifs avec la mise à l’honneur de 
leurs valeurs, les Lézivales ensuite qui ont connu un 
grand succès ou encore la marche vigneronne à la Croix 
de Ste Suzanne qui a rassemblé plus d’une centaine de 
citoyens.
Vient à présent avec la rentrée, la reprise des grands 
travaux et des projets qui vont transformer notre ville telle 
la 2ème phase de rénovation du cours de la République 
qui redynamisera le cœur de ville, sans parler de la 
réfection des voiries et de la création du nouveau poste 
de police.
Les élus de la majorité municipale
       
Cet été, les élus de la majorité actuelle, le maire, ont 
mené notre ville et les commerçants du centre-ville à la 
ruine.
Ni la fermeture du camping, ni l’abattage des grands 
platanes du cours de la république n’étaient urgent, sans 
parler de la verbalisation irraisonnée et des modifications 
successives dans l’organisation des marchés.
Par contre, ce qui était urgent, notamment la 
déconstruction de la maison incendiée du parking 
Ouradou n’a pas été faite en temps utile, et, ce ne 
sont pas les effets d’annonces et les coups de com qui 
changeront quoi que ce soit à ce constat.
Le maire et ses élus font la preuve de leur malfaisance.
Non, cet autre Lézignan n’est plus possible.
Les élus de la liste d’opposition Expérience et Progrès

TRIBUNE LIBRE DE L’OPPOSITION 
Conformément aux dispositions de l’article L2121- 27 du Code général 
des Collectivités territoriales, un espace a été réservé à l’expression 
des conseillers n’appartenant pas à la majorité municipale. Les textes 
sont reproduits tels qu’envoyés (aucune correction de quelque sorte 
que ce soit ne saurait intervenir).

PROCHAINEMENT DANS VOTRE VILLE
FÊTE DES VENDANGES
Samedi 5 octobre de 18h30 à 23h30
Place Cabrié
HALLOWEEN
Du 25 octobre au 02 novembre de 10h à 19h
Nocturne jeudi 31 octobre jusqu’à 22h
Jardin public

LES FÉÉRIES DE NOËL
Du 7 au 31 décembre 
de 10h à 20h
Jardin public

CONCERT PAR NUTS GOSPEL COMPAGNY
Dimanche 15 décembre à 16h
Eglise St Félix
NOËL DE NOS AÎNÉS
Jeudi 19 décembre à 14h30
Palais des Fêtes 
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Wine tasting

Wine
tasting

LA FÊTE DES 
VENDANGES

DE 18H À 23H30 - PLACE CABRIÉLÉZIGNAN - CORBIÈRES

WWW.LEZIGNAN-CORBIERES.FR

 Nombreux Artisans et Producteurs locaux
 Animations Musicales
 Présence de la Confrérie des Corbières
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Château Etang des Colombes
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Château Etang des Colombes

DÉGUSTATION - VENTE
RESTAURATION SUR PLACE

SAMEDI

05 
OCTOBRE

l’abus d’alcool est dangereux pour la santé à consommer avec modération
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